
111學年度第 1學期研究生代表座談會暨大學部第 2次學生幹部座談會 紀錄 

 
時間：111 年 12 月 6 日（星期二）下午 3 時 30 分 

地點：學生活動中心 405 會議室  

主席：陳校長慶和 

出席：各班研究生代表、大學部各班班長、各系學會會長、學生會會長、宿委會主委、

膳委會主委、學生議會代表 

列席：副校長、主任秘書、教務長、學務長、總務長、研發長、圖書館館長、教學發展

中心中心主任、師資培育處處長、計算機與網路中心中心主任、學務處體育

室主任及各組組長、總務處事務組及營繕組組長 

 

一、主席致詞 

略 

 

二、上次會議待追蹤提案 執行情形報告： 

建議單位及建議事項 主辦單位答覆 / 主席裁示 後續處理情形 

提案 

案由：自從上大學之後，卻發現國
北沒有學餐，使得同學解決餐點需

求困難，請問學餐的自助餐及其他
店面何時重啟? 

說明： 

一、維護大學生權益：讓國北學生
能在早、中、晚時段皆有營養
餐點可以選擇。 

二、降低大學生飲食花費：北教大
位於臺北市大安區，許多附近

餐點價格偏高，卻沒有學生餐
廳能降低三餐支出問題，請提
供能讓大學生們不用擔心飲
食費用過高的選擇 

辦法： 

一、自助餐：營養價格合理。 

二、健康餐盒：營養且價格負擔的
起。 

三、素食餐廳：像台大便有 50元
的可以買。 

主席裁示： 

因疫情影響，本校原有學生餐廳廠

商無法繼續經營下去，雖已經多次

努力招標，仍未有廠商願意進駐。

為此，擬由鄰近學校廠商至本校販

賣便當方式處理，請學生會派員協

助試吃工作，以確認廠商所提供之

餐點是否合乎學生需求。 

總務處： 

一、學餐櫃位合約自 110年 6
月底陸續到期，故於學餐
空櫃合約到期後開始進行

招租，迄今已流標 11次，
刻正進行第 12次公告招
租，招租期間本校學餐工
作小組不斷檢討及修改招
租策略，嘗試過單獨櫃位
招租及多櫃併案招租，除
在電子採購網上公告外，
亦在本校首頁公告周知，
使得公告管道多元化。 

二、經與臺科大學餐帝一味自

助餐廠商接洽，據負責人
吳先生口頭表示有意願至
本校販售便當，惟現有人
力調派困難，由廠商洽本
校同學協助販售。111年
10月 26日提供 10個便當
由學生試吃，學生反饋平
均 22.5分換算為滿意度
90分。 

三、經多次與吳先生聯繫後，

吳先生於 111年 11月 29
日下午 5時 20分提交相關
書面文件，刻正簽辦便當
販售事宜，以加速本案期
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程。 

主席裁示：為使同學得以享有營養及價格合理之餐點，請持續列管本案。 

三、討論事項： 

建  議  事  項 辦  理  情  形 建議班級 主辦單位 

提案一 

案由： 

    明德樓教室老舊及設備問題。 

說明： 

    明德樓 3樓 C631教室天花板有 

    嚴重壁癌，油漆會一直剝落， 

    且廁所及飲水機時常沒有水可 

    以使用。 

辦法：  

    是否可以針對這些問題去進行 

    修繕？因為壁癌天花板油漆剝 

    落地的碎片其實都不小，很有 

    可能掉到學生頭上造成安全的 

    問題。 

 

幼碩一補充： 

    謝謝總務處及時處理修繕處

理，惟修繕工程尚未處理完畢的狀

況下，是否排課地點得以排除該些

仍須修繕的教室，以維護學生安

全？ 

總務處 

一、本年度迄今營繕組曾於 9月 19
日接獲電話報修廁所及飲水機
沒有水，經查係施工廠商不慎致
馬達損壞，該廠商已於 9月 20

日修復完成。 

二、明德樓屋頂防水工程業於 10月
24日完工驗收，後續將視年度
維護經費狀況，辦理油漆粉刷，
預計年底完成改善。 

 

幼碩一 總務處 
 

提案二 

案由： 

學校停車場收費問題。 

說明： 

一、目前只有在職碩班能以夜間

班 2,600 元；周末假日班

2,000 元的價格租停車位而

日間碩班卻無法在校租車位

停車。 

二、目前出示校友證停車可以以

每小時 20 元的價格(原價 50

元)停車而學生證卻沒有此

優惠。 

辦法：  

    是否能為日間碩士生的停車問   

    題提供優惠的方式？若是因為 

    學校車位不足無法提供租車位 

    之服務，但至少讓學生可以依 

    學生證有停車費上的優惠。 

總務處 

一、在職碩班學生因於夜間及假日
上課，與校內師長使用停車位之
時間重疊性較低，因此現行提供
一定優惠名額供該類學生申請。 

日間碩班學生作息則與師長重
疊，學校停車空間有限，目前仍
以提供師長日間月租為優先。 

二、另查，校友使用停車位之時段多
為夜間參與學校課後活動，日間
偶有單次返校拜訪師長。對日間
校園停車影響甚微，故給予 20
元/小時之優惠。 

學務長補充： 

停車議題於近 10年來不停地被討

幼碩一 總務處 
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幼碩一補充： 

    提出兩方案供學校參考： 

1.部分車位提供給學生，並於 

  開學前調查各系所有需求之 

  學生後進行抽籤。 

2.停車費用第一小時以原價計

費，第二小時後得以調降。 

論，但因學校腹地較小，目前停車位
業已不足，若照同學方案提出將面臨

停車位更加缺乏問題，請同學多加體
諒。 

提案三 

案由： 

宿舍設施維護。 

說明： 

一、晾衣服空間不足的問題。 

二、洗衣機及烘乾機的清洗問

題。 

辦法：  

一、晾衣服的空間是否可以多開

幾個？或者開放宿舍的屋

頂，天氣好可以曬被子。 

二、一宿四樓的洗衣機和烘乾機

裡面很髒，衣服洗完都會黏

上非常多的毛屑，已有產生

皮膚不舒服的感覺。 

請定期清潔宿舍的洗衣機及烘乾

機及增加宿舍的晾衣空間。 

 

學務處生輔組： 

一、有關晾衣空間不足的問題，茲因

宿舍房間因尚有同學在等待遞

補入住，因此在宿舍建築物本體

的樓地板面積沒有增加的情況

下，僅剩徵收每個樓層的某一側

浴室或廁所並加以改建，以符合

同學晾衣需求。 

考量到同學也許不會在同一時

間開啟使用同一層樓的 8 間廁

所跟 9間浴室，目前可能唯有改

建單邊浴廁作為晾衣空間，但相

關經費的籌措仍有實行上的困

難。 

其次，關於開放宿舍的屋頂曬被

子的建議。因目前宿舍屋頂並無

相關晾被設備與裝置，須先進行

屋頂晾衣設施的增建，再開放使

用。 

同時，開啟屋頂晾衣後，多少會

有同學在上樓晾衣之餘，遺留相

關物品或垃圾，因此需再聘請清

潔公司增加屋頂定期清潔。由於

一二舍屋頂面積不小，除了合約

內容須重新簽訂，基於使用者付

費原則，為能支應這筆公共區域

清潔費以及前面的設施增改建

費，可能在住宿費用上也會有所

調整。 

最後是基於安全的考量，由於每

位同學上去曬衣跟收衣的時間

不同，第二宿舍由於男女同學共

用頂樓有諸多不便之處，若全面

開放，可能會產生許多安全死

角。 

綜合考量之下，頂樓暫不開放。 

二、有關洗烘衣機的機台維護與清

潔，會再請廠商強化清潔的次

數。 

幼碩一 學務處 

生輔組 
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主席裁示： 

(一)提案一：仍須修繕教室請排課時先予以排除，以維護學生安全。 

(二)提案二：因本校停車位不足，有關學校之停車位提供及收費方式，仍須維持現行 

        方式處理，請同學多加體諒。 

(三)提案三：增加晾衣空間實有環境條件上的不足，而宿舍頂樓因安全上的考量無法 

        開放，然為顧及住宿生衣物清潔，請增加洗烘衣機機台維護清潔頻率， 

        以確保住宿生住宿品質。 

 

四、臨時動議：無 

五、主席結論：無 

六、散會：下午 4時 10分 


